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本报讯（记者朱军备 通讯员
陈丹） 今年上半年，我市土地市场
总体运行平稳，经营性用地公开出
让市场较为活跃。今年 1 月至 6
月 ， 全 市 公 开 交 易 土 地 出 让 金
709.7亿元，同比增长27.1%；市区
经营性用地出让统筹成效明显，市
六区公开交易土地出让金 484.3 亿
元，同比增长 58.2%，市区出让金
收入占全市的 68.4%，全市和市区

的土地出让金均创历史同期最高。
上半年，全市土地出让呈现三

个明显特点：一是全市范围内经营
性用地供应平稳增长，土地出让金
收入增幅较大；二是市级统筹力度
加大，市区住宅 （含商住） 用地供
应大幅增长达59%；三是下半年住
宅地块储备充足，将继续有序推
出，稳定市场预期。

市自然资源和规划局有关负责

人表示，土地供应大增，意味着未
来商品住宅的供应量也会大增。

据悉，市自然资源和规划局将
继续坚守“房住不炒”原则，着眼
稳地价稳房价稳预期，促进房地产
市场平稳健康发展，继续强化土地
市场管控，切实维护房地产市场健
康发展，通过建立“低端有保障，
中端有市场，高端有约束”的多层
次房地产供应体系，科学把握住宅

用地投放节奏，合理引导社会预
期，力求“稳房价、控风险”，实
现“房子是用来住的”目标。同
时，夯实地方政府主体责任，加强
房地产市场监测分析，加大房地产
市场监管力度，保障市区供地量、
储备土地总量的平稳增加，完善促
进房地产市场平稳健康发展的长效
机制，确保房地产市场健康稳定发
展。

上半年我市土地市场总体运行平稳
下半年住宅地块储备充足

本报讯（记者徐欣 通讯员
卓璇 实习生刘智超） 前天晚
上，嵊州姑娘小陈提着行李袋，
推开了槐树路中远物流大厦内江
北青年人才驿站的大门，成为首
名入住者。

“驿站的设施完备，姚江畔
的夜景也很迷人，比我设想的好
太多了。”办完入住手续，小陈
充满欣喜。记者了解到，小陈在
宁波读大学，今年刚毕业，决定
在宁波创业。经介绍，她选择江
北青年人才驿站作为自己开启创
业之旅的第一站，申请了 7天免
费住宿。

在江北青年人才驿站，网
络、空调等设施齐全，符合条件
的青年人才通过申请后，可以直

接拎包入住。最引人注目的是充满
现代感的“太空舱”床位，长度近
两米，集充电等功能于一体。

记者了解到，江北青年人才驿
站由江北团区委、区委人才办、区
人社局等部门共同打造，于7月18
日开始试运营，总面积超过 500平
方米，总床位 50 个，其中有 30 个

“太空舱”床位。“这里是青年人才
逐梦江北的第一个家。”江北团区
委相关负责人告诉记者，18 岁至
40 岁 的 非 宁 波 户 籍 大 学 毕 业 生

（应届、历届大专以上毕业生） 都
可以通过青年人才驿站网站申请，
最多免费住宿 7天。下一步江北青
年人才驿站还将提供就业咨询等服
务，为青年人才创业创新“添把
火”。

江北青年人才驿站推出“太空舱”

本报讯 （记者林海） 昨日，
从德国慕尼黑传来好消息：在当
地时间 19 日晚举行的 2019 年世
界青年射击锦标赛中，18 岁的
宁波小伙徐源男与队友合作，以
3502 环的成绩为中国队夺得男
子小口径自选步枪 3×40的团体
冠军，同时他获得个人赛的第四
名。

此前，海曙区鄞江镇的选手

徐源男与队友张常鸿、刘禹歧一起
获得 2019 年世界青年射击锦标赛
的男子气步枪 60 发团体冠军，并
打破世界青年纪录，获得了其本人
第一个世界冠军。

在资格赛中，他以 628.7 环第
一的好成绩进入决赛，这一成绩达
到国际级运动健将标准。决赛中，
他在开局不利的情况下，最终以
0.1环之差获得铜牌。

世界青年射击锦标赛

宁波徐源男摘2金1铜

《见证——李浙东镜头中的镇海变迁》 摄影展近日在镇海区文化馆
雄镇展厅举行。70 组新旧对比的作品，生动地展示了该区几十年经济
建设和人民生活的璀璨巨变。图为李浙东正在向观展市民讲述照片后面
的故事。 （胡建华 摄）

镜头见证巨变

记 者 董小芳
通讯员 张姗姗

“入户调查登记面积核定、他
处房产核查等工作要准确、无遗
漏；计算每户补偿安置方案要客
观公正，并告知被征收人，签好送
达回证……”日前，在环城西路南
段 52 弄危旧房地块棚户区改造
项目工作推进会上，海曙区白云
街道监察办公室向参与该项目的
29 名工作人员下发了“监督提醒
书”。

“征收拆迁项目往往具有参
与人员较多、资金款项巨大、操作
流程复杂、自由裁量权较大等特
点，参与的工作人员不少是临时
抽调来的，对职责权限、廉政风险
认知相对不充分。”街道监察办公
室主任梁伟建介绍，发放“监督提
醒书”，既是给工作人员提个醒，
也是监察触角的有效延伸。

记者看到，“监督提醒书”结

合近年来国有土地征收实际，全面
梳理罗列了征收工作三个环节中涉
及公示公告、入户调查、意愿征询、
房屋评估、协议签订、腾空交房等
18个步骤中需要特别注意的事项，
让工作人员对工作中的风险点一目
了然。同时，根据参与征收拆迁项目
人员身份的不同，分类列出相关法
律法规及行为后果，使提醒更有针
对性。

为使“监督提醒书”落地有声，
监察办公室还通过实地督查、个别
了解、会议座谈等多种形式，对征拆
项目进行再监督，确保主体责任落
实，既让群众满意，也保护干部安
全。

据悉，为有效推动监察职能向
基层延伸，自监察办公室设立以来，
海曙区纪委积极探索，通过下发告
知书、组建联络队、设立“监督之家”
等方式，不断织密监察监督网。

“变事后监督为事前监督，侧重
于行为发生前的预防和行为过程中
的监督，才能真正站好群众身边的

‘监督哨’，让群众感受到监察监督
就在身边。”海曙区纪委监委相关负
责人表示。

站好群众身边的“监督哨”

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
周唯轶 祝开然） 宁波历史文化街
区之一的莲桥社区有了现代化文化
家园，新街社区有个钢琴奶奶，郡

庙社区文明养犬，天封社区开展暑
期安全系列教育活动……7月19日
中午，海曙区江厦街道社区联播节
目正式上线，首期节目内容全是居
民身边事。居民连连赞道：“阿拉
街道的‘社区联播’很亲切。”

据介绍，江厦街道“社区联
播”聘请第三方公司进行摄制，每
月一期，每期时长 20 分钟左右。
内容以“您关心的就是我们关注

的”为宗旨，聚焦垃圾分类、文明
城市创建、老小区改造等以民生实
事为主的辖区新闻热点，定期在

“魅力江厦”微信公众号平台上进
行播报，并第一时间向辖区企业职
工、居民群众进行推送。

社区是党建争强的根基，也是
民生服务的前沿。“开设‘社区联
播’，是社区工作的一种创新。居民
关心的热点和焦点在哪里，我们的

镜头就跟到哪里，要让‘社区联播’
成为连接社区与居民、党员与群众、
居民与居民之间的桥梁。”江厦街道
办事处副主任李天波告诉记者。

“居民参与拍摄录制，身边的
小事实时更新，大家参与社区活动
的积极性提高了不少。”看完第一
期播报后，天封社区居民毛阿姨竖
起了大拇指。

莲桥社区党委书记罗威表示，
这是展示社区风采、宣传暖心故事
的好平台。

目前，第二期节目正在筹备
中，初步选定人大代表监督街道民
生实事项目推进、东鼓道安装自动
除颤仪点位等议题。

说身边暖心故事 话居民关注热点

江厦街道推出“社区联播”

记 者 陈朝霞
通讯员 崔 宁 桂 琳

人物名片
杨晓厦，1949 年出生，宁波

福特继电器有限公司董事长、总工
程师，宁波电子学会会长，宁波企
业家协会副会长，中国控制继电器
协会副理事长。

我们福特公司刚被中国管理科
学研究院评为“2019 中国管理创
新优秀品牌”，公司在外地还设有
工厂，年生产能力 2亿多只，产品
70%以上销往世界80多个国家，合
作对象为格力、海尔、西门子、宝
马等国内外知名品牌，年销售额达
4.6亿元。

福特公司上世纪 80 年代只是
一家濒临倒闭的街道五金小厂，如
今已连续十多年跻身中国电子元件
百强企业，获得国家专利 130 项，
4个产品在中国发明展览会上获金
奖，获得“亚洲 （行业） 十大创新
力品牌”等诸多荣誉。我本人也被
评为浙江省优秀企业家、宁波市劳
动模范、宁波市突出贡献专家、

“中国高质量发展创新人物”等。
紧跟市场、创新突破，是我们

公司不断前进的法宝。
我 与 共 和 国 同 龄 。 1985 年 ，

我临危受命，担任这家有 60 名工
人、单一加工文具夹子的街道小厂
负责人。无物资无资金，无技术更
无创新能力，必须转型。我把目光
投向继电器行业，当时国内市场上
继电器行业留有大片空白，国外需
求也大。

1986 年，我组建成立宁波福
特继电器有限公司，专程去上海继
电器厂参观学习，请来专家指导，
从零开始艰辛创业：分析国内外产
品，研发新产品，攻克一个个技术
难题。

1988 年，福特公司接到了第
一批订单。1990 年，首次在广交
会打响名气，赢得外商青睐。

解决了“生存关”，我又带领
企业谋发展。

2000 年，公司重金收购了产
品技术领先的日本继电器厂，将
150 个集装箱、4 条先进全自动生
产 线 、 15 名 日 方 工 程 技 术 人 员

“搬”来宁波，后来还与德国西门
子公司合作，研发新产品。

经过 30 多年技术创新，福特
公司自动化生产线从起初的个位数
跃升为 50 多条，其产品在可靠性
指标的失效率检测项目方面符合国
家及欧美的节能环保要求，研发生
产的多款通讯继电器产品填补了国
内外继电器行业技术空白，还有产
品被列入科技部创新基金项目和国
家级重点新产品项目，由此也奠定
了企业的行业领先地位。

今年，公司又“捣鼓”起 9个
新项目，目前5个已研发成功，其
中 4 个已投产，1 个进入出样阶
段，将再次填补国际上继电器行

业的空白。接下来，我们除了不
断 技 术 创 新 ， 还 将 采 取 更 现 代
化、人性化的管理模式，让企业
达到世界先进水平，凭实力与国
际顶尖企业竞争，为中国制造业增
光添彩。

杨晓厦：创新为继电器行业注入生机

杨晓厦在接受采访。 （崔宁 陈朝霞 摄）

日前，海曙区集士港镇种粮大户戴国芳和种粮好手们开动收割
机，收割了近千亩早稻。收获的气息引来很多白鹭，田野上一派盎然
生机。 （徐能 沙燚杉 摄）早稻开镰时 白鹭轧闹猛

图为人才驿站“太空舱”。 （徐欣 卓璇 摄）


